
Câmara Municipal de Santa Bárbara D´Oeste
“Palácio 15 de Junho”

REQUERIMENTO Nº 768/2021
 

Requer informações quanto a 
possibilidade de instalar no 
Município, Usina de Coleta em 
Reciclagem de lixo. 

Senhor Presidente,
Senhores Vereadores, 

CONSIDERANDO que Reciclar ajuda na triagem do 
material que permite o reaproveitamento de uma grande porcentagem, 
diminuindo o rejeito final que vai para o aterro poupando-o e contribuindo muito 
com o meio ambiente.  Exemplos de coisas que podem ser recicladas incluem 
papel, vidro, metal e outros. Devido a grande quantidade de lixo gerada todos 
os dias no mundo, a reciclagem vem se tornado uma atitude indispensável para 
a manutenção da saúde das pessoas e também do planeta.

CONSIDERANDO que uma usina de reciclagem tem 
seu funcionamento baseado na transformação dos materiais recicláveis 
coletados, que são separados no processo de triagem, onde ocorre a 
conversão do lixo em matéria-prima. Essa, por sua vez, será reutilizada na 
fabricação de novos produtos, que voltarão para a sociedade, fazendo desse 
processo um ciclo, tudo é separado de acordo com o tipo de resíduo que os 
compõe.

CONSIDERANDO a importância da reciclagem, que 
também está ligada ao desenvolvimento sustentável e engloba, não só o meio 
ambiente, mas também aspectos sociais e econômicos. Isso porque, quando 
descartamos os produtos de forma adequada, agregamos valor ao processo e 
ao material, já que melhoramos os índices de reaproveitamento, barateamos o 
custo de produção e estimulamos o crescimento da reciclagem inclusive 
gerando empregos.
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CONSIDERANDO que as maiores vantagens da 
reciclagem são a minimização da utilização de fontes naturais, muitas vezes 
não renováveis; e reduzindo a quantidade de resíduos que necessita ao aterro 
ou incineração, contribuindo para a preservação do meio ambiente, 
prolongando a vida do aterro.

CONSIDERANDO que a sustentabilidade estimula as 
formas alternativas de reciclagem, além da armazenagem em local autorizado 
para tratamento. Ela pode ser a solução para o lixo inorgânico. O fato é que 
dezenas de toneladas de lixo são recolhidas diariamente, e a tendência é 
aumentar mais a quantidade de lixo produzido.

CONSIDERANDO que dependendo da utilização do lixo 
orgânico, ainda podemos transforma-lo em energia tornando-o 
autossustentável e ainda o resíduo ser transformado em adubo orgânico.

CONSIDERANDO que este vereador teve a 
oportunidade, curiosidade e interesse de visitar uma usina de reciclagem, 
juntamente com mais duas pessoas com conhecimento técnico na área, onde 
pudemos constatar que realmente é muito interessante.

 
 CONSIDERANDO que na mencionada visita pudemos 
constatar que são recicladas 400 toneladas de resíduo residencial e 600 
toneladas de descarte de industriais diariamente, desse total, apenas 15% é 
destinado ao aterro sanitário. 

CONSIDERANDO que continuam estudos para redução 
deste percentual ainda mais, e estão próximos de gerar sua própria energia se 
tornando assim, autossustentáveis.

CONSIDERANDO que para a implantação o investimento 
por parte do Município é mínimo, ficando a sua responsabilidade apenas 
fornecer a área. A empresa é quem faz todo investimento desde a estrutura, 
inclusive no recolhimento e na destinação correta do material reciclável, tendo 
como ressarcimento a venda do material reciclável.
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CONSIDERANDO que, Santa Bárbara necessita e merece 
a implantação de uma Usina também assim como, o Brasil e o mundo 
deveriam se adequar e conscientizar quanto a forma correta e a necessidade e 
importância em reciclar, buscando assim a preservação do meio ambiente e 
melhor qualidade de vida do individuo.

REQUEIRO que, nos termos do Art. 10, Inciso X, da Lei 
Orgânica do município de Santa Bárbara d’Oeste, combinado com o Art. 63, 
Inciso IX, do mesmo diploma legal, seja oficiado o Excelentíssimo Senhor 
Prefeito Municipal para que encaminhe a esta Casa de Leis as seguintes 
informações: 

1ª)   A Administração tem conhecimento da importância e da necessidade da 
implantação de uma Usina de Resíduos no Município?

2ª) Caso resposta positiva do primeiro item, a Administração está 
interessada em implantar a Usina no Município?

3ª) O município já possui algum projeto visando a implantação da Usina de 
resíduos?

4ª)  Caso resposta positiva no item anterior, em que situação se encontra 
esse projeto e qual o prazo para que se torne realidade?

5ª) Caso resposta negativa no item 3, existe possibilidade de estudos 
quanto a implantação pelo setor competente?

6ª) Quantas toneladas de resíduos (lixo residencial), nosso município 
recolhe diariamente? Qual o destino?

7ª) Quantas toneladas de resíduos industrial Santa Bárbara recolhe 
diariamente, quem é o responsável pelo destino do mesmo?
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8ª) Caso a resposta do item anterior seja de responsabilidade do município, 
qual o destino que é dado ao mesmo?

9º)     Demais informações que julgar pertinente.

Plenário “Dr. Tancredo Neves”, em 3 de setembro de 2.021.

José Luis Fornasari
Joi Fornasari

-vereador-
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